



山田小学校だより

# ゆりの木

山田小学校の合言葉



あいさつ・目 (eye)  
を見る・ふれ合い

11月

8号

枚方市立山田小学校通信

TEL 050-7102-9032

070-2299-4169

FAX 072-847-5131

令和2年11月2日

校長 福井 信治

## 成長の秋！ 読書の秋！



朱や黄に色づき始めた木々の葉やすがすがしく晴れ渡った秋空に秋の深まりを感じます。先月10月3日、無事に運動会を終えることができました。新型コロナウイルス感染症対策で多くの制限の中、様々な工夫をして取り組みました。子ども達は練習の成果を十分に発揮し、力の限り競技や演技を行うことができました。また一つ大きく成長することができました。保護者の皆さまと地域の皆さまの支えがあってこそと感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

年度の半分以上が過ぎ、朝会や遠足の集合時、清掃活動の姿、職員室に来るときのあいさつ、学習に向かう姿勢など、子ども達の様子を見てみると、どの子も大きく成長したと感じます。

子ども達は、様々な活動に取り組む中でどんどん成長していきます。例年なら、秋は学校行事はもちろん、市教委や各種団体地域の行事がたくさんある季節です。それらに関わることで、さらに一回りも二回りも大きくなっていきます。このコロナ禍の中、多くの行事等が中止になり、改めて子ども達が活躍できる場が大切で必要であると思いました。



さて、本を好きになるために、毎週金曜日の朝の読書以外にも読書週間の取組みとして、11月に本の読み聞かせを行います。今はお話キューピットの方による読み聞かせは中止していますが、その代わりに本をお借りして活用しています。毎年の読書の取組みはできていませんが、本に興味を持ちたくさん本を読んで欲しいと思っています。

また、「食事は身体の栄養。本は心の栄養。」と言われていています。読書は、想像力や集中力、思考力、知識力が育ち、語彙力やコミュニケーション力がつく、人間形成に役立つほか、“自分に自信を持つ”ことができる。読書を通じていろいろな考え方を知り、世の中のいろいろな事実を知ることによって、自分の判断に自信がつけます。物事（読書）を続けて積み重ねていくことが、自信をつけていくことにもなります。

ご家庭でも読書の機会を増やしていただければ幸いです。

### ◆読書の秋！ 本に親しもう！◆ (週刊 教育資料 平成28年度 No.1407 より)

新聞の記事の「語彙（ごい）力は、読書量が多いほど高かった」という調査の結果について、齋藤孝明治大学教授が、語彙力と読書について「本を読むと、普段のおしゃべりよりも膨大な語彙に触れることになります。それが、語彙力の差になるんですね。本好きな人は、楽しみながら語彙を吸収しています。」と。

また、インプットだけでなく、アウトプットも重要で、本や新聞を読むだけでなく、実際に会話をしたり文章を書いたりして、言葉を使うことが語彙力・読解力の向上につながるそうです。子どもさんといろいろなことについて話をするのは、力をつける一つの方法かもしれませんね。

さらに、「語彙力が高い人は、言葉で人間関係を傷つけることが少ない。そのため、人間関係を良好にしやすいという面もあると思います。」とも述べられています。

語彙の豊かさが、心の豊かさを、豊かな人間関係力にもつながるとは、すごいことですね。

日	曜	行 事	日	曜	行 事
11/1	日	6年修学旅行（広島・宮島）	16	月	諸費振替② 2年中央図書館見学
2	月	6年修学旅行（広島・宮島） PTA 挨拶運動 ベル袋配布	17	火	4時間授業（小中一貫公開研究授業 明倫小のため）
3	火	文化の日	18	水	不審者対応避難訓練 市教研 心臓医師検診 
4	水	6年代休 	19	木	縦割り集会
5	木	諸費振替① 	20	金	
6	金	視力検査5・6年 	21	土	子どもいきいき広場 PTA 企画委員会
7	土	土曜授業（4時間 参観なし） 1年どんぐり拾い（車塚公園）	22	日	創立記念日
8	日		23	月	勤労感謝の日 
9	月	クラブ 視力検査4年 枚方市教育フォーラム	24	火	
10	火	視力検査3年 ベル袋回収 5年工場見学（コマツ） 	25	水	3～6年6時間授業 現金徴収日 
11	水	3～6年6時間授業 5年非行防止教室 3年校外学習（市内巡り） 視力検査2年 	26	木	児童朝会 就学時健康診断
12	木	視力検査1年 5年校外学習（明治製菓）	27	金	
13	金	1年出前授業（栄養指導）	28	土	
14	土	留守家庭児童会開室	29	日	
15	日		30	月	委員会（後期）

※今後行事の変更を行う場合があります。詳細は学年だより等、以後の案内・お知らせでご確認ください。

### ◆ 12月の主な行事予定 ◆

12/1日（火）	公開研究授業 （1・4・5年 6時間目） PTA 挨拶運動 ベル袋配布	12日（土）	子どもいきいき広場	
2日（水）	3～6年6時間授業 1年4時間授業 	15日（火）		
4日（金）	個人懇談① 5時間授業 諸費振替	16日（水）	3～6年6時間授業 	PTA 企画委員会
7日（月）	個人懇談② 5時間授業	19日（土）	子どもいきいき広場 留守家庭児童会開室	
8日（火）	個人懇談③ 5時間授業	22日（火）		
9日（水）	個人懇談④ 5時間授業 	23日（水）	地区児童会・集団下校	
10日（木）	個人懇談⑤ 5時間授業 ベル袋回収	24日（木）	給食終了 大掃除	
11日（金）	現金徴収日 	25日（金）	2学期終業式	

### お知らせ

- ◆11月17日（火）— 4時間授業（明倫小にて小中一貫公開研究授業実施のため）  
全児童 13時10分ごろ下校。
- ◆12月1日（火）— 公開研究授業（6時間目に1・4・5年生で実施）  
2・3・6年生は、5時間目終了後、14時20分ごろ下校。  
1・4・5年生は、6時間目終了後、15時20分ごろ下校。
- ◆個人懇談会

12月4日（金）から12月10日（木）までの5日間、個人懇談会を行います。2学期のお子さまの成長の様子や課題などについてお話させていただきます。ご家庭では、その話をもとにお子さまと2学期を振り返り、頑張りをほめるとともに良いところをどんどん伸ばしていけるようお話ししていただければありがたいです。短い時間ですので、前もって内容等整理していただくと助かります。

# 山田小

悔いなく 笑顔輝く 運動会に

## 運動会特集



10月3日に予定通り運動会を実施しました。新型コロナウイルス感染症の対策を行った上で、見てもらう方や時間の制限などを行いながらの運動会でした。

今年は天気の手配をすることなく、晴天の中全種目終えることができました。

保護者の皆さまには、早朝より熱い声援をいただき、ありがとうございました。また、準備や受付、後片付けを手伝っていただき、感謝申し上げます。

### 1 ・ 2 年

**個人走**：「わんぱくキッズ よーい どん！」 「ぴかぴかヒーローズ☆みんなえがおになあれ」  
1年生は50m、2年生は50m障害物走を最後まで全力で走りぬけました。

**団競**：「たまいれ ポッパー コリッコリ！」  
ダンスや動きがかわいく、きれいでした。



### 3 ・ 4 年

**個人走**：3年「走ろう！まがろう！ かけぬけよう！」 4年「リレー 2020 ～心をひとつに～」  
3年生は80m、4年生はリレーをゴールまで力の限り全力で駆け抜けました。

**団競**：「オーエス・オーエス・オーエス！！」  
一人ひとりが最後まで精一杯、力を合わせ、力いっぱい綱を引きました。かっこよかったです。



## 個人走・リレー

5年「百花繚 Run!」 6年「絆 ～想いをのせて～」  
5年生は100m、6年生はリレー。全力で走り、全力でバトンをつなぎました。

## 団演：「南中ソーラン ～繋げ～」

2年前より体も心も大きく成長した姿を、演技で見せてくれました。山田小学校のみんなにつながる発表でした。素晴らしかったです。



## 応援団

たくさんの工夫があり、素晴らしいパフォーマンスでした。団長さんの口上には、心が打たれました。よく頑張りました。



**選抜リレー**：1年生から6年生の代表48名が、4チームに分かれてリレーしました。力の限り走りました。とても盛り上がりました！



## 悔いなく 笑顔輝く 感動を生んだ 運動会！



子ども達全員が懸命に取り組み、その成果を発揮できた運動会でした。教職員と子ども達が、約1ヶ月前から準備をし、練習を重ね、心を一つにして頑張りました。一人一人が本当によくがんばり、お互いを支え合い協力しました！先生方も、様々な工夫を重ね、ていねいに、そして粘り強く、チームで支え合い、指導してくれました。素晴らしかったです！

子ども達を支えていただいた保護者の皆さま、本当にありがとうございました。

例年と違う運動会でしたが、今年も素晴らしい運動会でした。